



Le Saint-Siège

PAPE LÉON XIV

ANGÉLUS

Place de la Liberté (Castel Gandolfo)

Dimanche 13 juillet 2025

[Multimédia]

Chers frères et soeurs, bon dimanche !

L'Évangile d'aujourd'hui commence par une très belle question posée à Jésus : « Maître, que dois-je faire pour avoir en héritage la vie éternelle ? » (Lc 10, 25). Ces mots expriment un désir constant dans notre vie : le désir du salut, c'est-à-dire d'une existence exempt d'échec, de mal et de mort.

Ce que le cœur de l'homme espère est décrit comme un bien à « hériter » : il ne s'agit pas de le conquérir par la force, ni de le quémander comme des esclaves, ni de l'obtenir par contrat. La vie éternelle, que Dieu seul peut donner, est transmise en héritage à l'homme comme d'un père à son fils.

C'est pourquoi Jésus répond à notre question : pour recevoir le don de Dieu, il faut accueillir sa volonté. Comme il est écrit dans la Loi : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur » et « ton prochain comme toi-même » (Lc 10, 27 ; cf. Dt 6, 5 ; Lv 19, 18). Ce faisant, nous répondons à l'amour du Père : la volonté de Dieu est, en effet, cette loi de vie que Dieu pratique Lui-même à notre égard, en nous aimant de tout son être en son Fils Jésus.

Frères et sœurs, regardons vers Lui ! Jésus est la révélation du véritable amour envers Dieu et envers l'homme : un amour qui se donne et ne possède pas, un amour qui pardonne et ne prétend rien, un amour qui secourt et n'abandonne jamais. Dans le Christ, Dieu s'est fait proche

de chaque homme et de chaque femme : c'est pourquoi chacun peut et doit devenir proche de ceux qu'il rencontre sur son chemin. À l'exemple de Jésus, Sauveur du monde, nous sommes nous aussi appelés à apporter consolation et espérance, en particulier à ceux qui sont découragés et déçus.

Pour vivre éternellement, il n'est donc pas nécessaire d'esquiver la mort, mais de servir la vie, c'est-à-dire de prendre soin de l'existence des autres dans le temps que nous partageons. Telle est la loi suprême, qui précède toute règle sociale et lui donne son sens.

Demandons à la Vierge Marie, Mère de miséricorde, de nous aider à accueillir dans notre cœur la volonté de Dieu, qui est toujours volonté d'amour et de salut, afin d'être chaque jour des artisans de paix.

À l'issue de l'Angélus

Chers frères et sœurs,

Je suis heureux d'être ici parmi vous, à Castel Gandolfo, pour quelques jours de repos. Je salue les autorités civiles et militaires présentes et je vous remercie tous pour votre accueil chaleureux.

Hier, Lycarion May (de son vrai nom François Benjamin) a été béatifié à Barcelone. Frère de l'Institut des Frères Maristes des Écoles, il a tué en haine de la foi en 1909. Dans des circonstances hostiles, il a vécu avec dévouement et courage sa mission éducative et pastorale. Puisse le témoignage héroïque de ce martyr être une source d'inspiration pour tous, en particulier pour ceux qui œuvrent à l'éducation des jeunes.

Je salue les participants au cours d'été de l'Académie liturgique venus de Pologne ; ma pensée va également aux pèlerins polonais qui participent aujourd'hui au pèlerinage annuel au sanctuaire de Czestochowa.

Le pèlerinage jubilaire du diocèse de Bergame s'achève aujourd'hui. Je salue les pèlerins qui, avec leur évêque, sont venus à Rome pour franchir la Porte Sainte.

Je salue la Communauté pastorale Bienheureux Agostino da Tarano du Collège Saint Augustin de Chiclayo, au Pérou, également présente ici à Rome pour célébrer le Jubilé. Je salue les pèlerins de la paroisse San Pedro Apóstol du diocèse d'Alcalá de Henares, qui célèbrent les 400 ans de la fondation de leur paroisse ; les Légionnaires de Marie venues d'Uribia-La Guajira, en Colombie ; les membres de la Famille de l'Amour Miséricordieux ; le groupe scout Agesci Alcamo 1 ; et enfin, les moniales augustines en formation ici présentes.

Nous accueillons avec plaisir le chœur des enfants de l'Académie Musicale de Liesse, de France. Merci de votre présence et de votre engagement dans le chant et la musique.

Nous avons ici parmi nous 100 élèves du cours de gendarmerie de l'École de Velletri, dédiée au vénérable Salvo D'Acquisto. Je salue le Commandant ainsi que les Officiers et Sous-officiers, et je vous encourage à poursuivre votre formation au service de la patrie et de la société civile. Merci ! Applaudissons chaleureusement ceux qui servent !

Au cours des mois d'été, de nombreuses initiatives sont organisées avec les enfants et les jeunes, et je tiens à remercier les éducateurs et les animateurs qui se consacrent à ce service. Dans ce contexte, je voudrais rappeler l'importante initiative du *Giffoni Film Festival*, qui rassemble des jeunes du monde entier et qui sera consacré cette année au thème « Devenir humain ».

Frères et sœurs, n'oublions pas de prier pour la paix et pour tous ceux qui, à cause de la violence et de la guerre, se trouvent dans une situation de souffrance et de besoin.

Bon dimanche à tous !